



CAJA RURAL BAENA FUNDACIÓN

MEMORIA DE LA FUNDACIÓN CAJA RURAL DE BAENA 15 de junio de 2021 - 24 de junio de 2022

Presentada en la Asamblea General Ordinaria de la Caja Rural de Baena

Baena, 24 de junio de 2022

1. INTRODUCCIÓN

Buenas tardes.

A continuación, se van a resumir las actividades que ha organizado o en las que ha colaborado la Fundación Caja Rural de Baena entre el 15 de junio de 2021, fecha de la anterior Asamblea General Ordinaria, y el día de hoy.

Este resumen se va a dividir en los siguientes apartados:

- Educación.
- Cultura.
- Deporte.
- Mejora y prevención de la salud.
- Promoción laboral en el entorno rural.
- Premios Salvador de Prado Santaella.

Terminará esta memoria con información sobre la Fundación Caja Rural de Baena.

2. EDUCACIÓN

La Fundación ha colaborado con las siguientes actividades de educación:

- Edición del periódico escolar de CEIP Valverde y Perales: Valveriódico.
- Patrocino del concurso escolar de dibujo organizado por la Hermandad de la Vera Cruz de la Ilustre Archicofradía de la Vera Cruz y Ntro. Padre Jesús del Prendimiento: edición de 2022.

3. CULTURA

La Fundación ha colaborado con las siguientes actividades culturales:

- Conservación del patrimonio
 - Instalación de una nueva campana de la ermita de los Ángeles.
 - Cartel de presentación de la imagen secundaria de Barrabás de la Hermandad de Jesús de la Ventana.
 - Restauración del retablo de la imagen del Cristo de la Sangre en la iglesia de Guadalupe.
 - Restauración de la Virgen de las Angustias de San Bartolomé.
 - Restauración de la imagen de Santa María Magdalena de San Bartolomé.
 - Restauración de la imagen del Cristo Crucificado de San Bartolomé.
 - Participación en la conferencia sobre el proceso de restauración de la imagen de Jesús atado a la columna de la iglesia de Santa María la Mayor y que se encuentra depositada en el convento de Madre de Dios.
- Fotografía
 - Certamen de fotografía de AFOBA con motivo de su XXX Aniversario.
 - XVII Certamen de fotografía sobre la figura del Judío de la Asociación Cultural de la Segunda Cuadrilla de Judíos de la Cola Blanca.
 - Certamen de fotografía de los “Soldados del Centurión” de la Centuria Romana de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno.
 - I concurso de fotografía “Nazareno de Baena” de los Hermanos de Andas de la Cofradía de Jesús Nazareno.
- Música
 - V Concierto de marchas procesionales, poesías y saetas de la Centuria Romana de la Ilustre Archicofradía de la Vera Cruz y Nuestro Padre Jesús del Prendimiento: marzo de 2022.
 - Colaboración con la Fundación Centro Documental Juan Alfonso de Baena para la organización del III Corazón del Cancionero “Festival de Música Antigua”, que se celebrará los días 7, 8 y 9 de julio de 2022 en el cine Coliseo de Baena.
- Cine
 - Patrocinio de la película de Alfredo García Picazo ambientada en la Semana Santa de Baena.
- Libros y revistas
 - Revista Cabildo de 2022 de la Agrupación de Cofradías de Semana Santa de Baena.
 - Libro del Centenario de la Hermandad del Sepulcro: 1921 – 2021.
 - Revista del Centenario de la Hermandad de la Virgen de las Angustias: 1922 – 2022.

- Revista del Centenario de la reorganización de la Cofradía del Dulce Nombre de Jesús, Santo Cristo del Calvario y Soledad de María Santísima: 1922 – 2022.
- Libro de Antonio Mesa Priego, titulado “La religiosidad en Baena desde la restauración de la Monarquía de Alfonso XII: 1874 – 1936.
- Libro de Iconografía de la Semana Santa de Baena, editado por la Agrupación de Cofradías de Semana Santa de Baena
- Grupo Motero “Pa onde tiramos”
 - Concentración mototurística Ciudad de Baena: 20-22 de mayo de 2022.
- Asociación de vehículos antiguos y clásicos de Baena
 - XIII Ruta de motocicletas de época.

4. DEPORTE

La Fundación ha patrocinado a las siguientes personas, entidades o clubes deportivos:

- Delegación del Deportes del Excmo. Ayuntamiento de Baena.
 - Campeonato de básquet 3x3
 - II Triatlón de Baena, que se celebrará el domingo 3 de julio de 2022.
- Fútbol
 - Club Atlético Baenense.
 - Club Atlético Lastres Pérez de Baena.
 - Club Deportivo Castro del Río.
- Fútbol Sala
 - Club Deportivo Ciudad de Baena
- Atletismo o Triatlón
 - Escuelas Profesionales SAFA: IX SAFA Combinada – duatlón cross.
 - Club Media Legua de Baena: carrera de las dos leguas
 - Club de Triatlón de Baena.
 - Club Deportivo Themis de Baena
- Natación
 - Club Natación de Baena.
- Ciclismo
 - Ciclista adaptado: Andrés Urbano Lozano
 - Peña Ciclista de Baena.
- Bádminton
 - Club de Bádminton de Baena.

5. MEJORA Y PREVENCIÓN DE LA SALUD

La Fundación ha colaborado con las siguientes organizaciones:

- Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer y otras Demencias de Castro del Río (AFAYD).
- Asociación Jesús Nazareno de Familiares de Enfermos de Alzheimer y otras de Demencias de Baena.

También ha colaborado con familias de Ucrania acogidas en Baena.

6. PROMOCIÓN LABORAL EN EL ENTORNO RURAL

6.1. ACTIVIDADES

La Fundación ha colaborado en las siguientes actividades de promoción laboral en el entorno rural:

- Feria artesanal ARS Olea de Castro del Río: edición de 2021.
- I Feria de adopción de animales de Baena: marzo de 2022.
- Fiesta de la Guñolá de Castro del Río: marzo de 2022.
- Jornadas de Educación Financiera para el colectivo senior: 1 de junio de 2022.

6.2. GUÍA COMERCIAL

La Fundación ha editado una guía comercial de Baena, Albendín y Castro del Río. El acto de presentación de la Guía Comercial de la Fundación Caja Rural de Baena se celebró en la Sala del Consejo Rector de la Caja Rural de Baena el pasado viernes 6 de mayo de 2022.

A dicho acto asistieron D^a. Cristina Piernagorda Albañil (Alcaldesa del Excmo. Ayuntamiento de Baena), D. Julio Criado Gámiz (Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Castro del Río), D. Manuel Muñoz (UNEBA: Unión de empresarios de Baena), D. Antonio Romero Villatoro (AUTECA: asociación de autónomos y empresarios de Castro del Río) y miembros de la Caja Rural y del Patronato de la Fundación Caja Rural de Baena.

La Fundación Caja Rural de Baena fue creada, en enero de 2017, para desarrollar la Obra Social de su entidad fundadora: Caja Rural de Baena, Nuestra Señora de Guadalupe. La Obra Social de la Fundación se desarrolla en la zona de actuación de la Caja Rural de Baena, que engloba a Baena, Albendín y Castro del Río. Uno de los fines de la Fundación es la promoción, implantación y desarrollo de la economía,

para satisfacer las demandas de las personas y su entorno social, en general, y del medio rural y agrícola, en particular (Artículo 7 de sus Estatutos).

Debido a ello, la Fundación Caja Rural de Baena presentó esta Guía Comercial para mejorar el conocimiento de los comercios, negocios y servicios que desarrollan su actividad económica en Baena, Albendín y Castro del Río.

Se han editado tres mil ejemplares de la guía comercial que se están repartiendo en las oficinas de la Caja Rural de Baena. La versión digital de la guía comercial también está disponible en la página web de la Fundación Caja Rural de Baena.

7. PREMIOS SALVADOR DE PRADO SANTAELLA

7.1. EDICIÓN DE 2021

El acto de entrega de Premios "Salvador de Prado Santaella" de la Fundación Caja Rural de Baena (Córdoba) se celebró en el Teatro Liceo de Baena el viernes 12 de noviembre de 2021.

Estos Premios tratan de estimular y reconocer la innovación laboral y la excelencia académica, deportiva y cultural en Baena, Albendín y Castro del Río, zona de actuación de la Caja Rural de Baena.

Asistieron al acto las siguientes autoridades: D^a Cristina Piernagorda Albañil (Alcaldesa del Excmo. Ayuntamiento de Baena), D. Julio Criado Gámiz (Alcalde de Excmo. Ayuntamiento de Castro del Río), D^a. María Luisa Ceballos Casas (Alcaldesa del Excmo. Ayuntamiento de Priego de Córdoba) y D. José Antonio García (Alcalde de Albendín). También asistieron como invitados D. Juan Ramón Pérez Valenzuela (Delegado Territorial de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Junta de Andalucía en Córdoba), D^a Cristina Casanueva (Delegada Territorial de Fomento, Infraestructuras, Ordenación del Territorio, Cultura y Patrimonio Histórico de la Junta de Andalucía en Córdoba) y D^a. María Jesús Serrano (senadora por la provincia de Córdoba).

Las ganadoras de los premios a la Excelencia Académica fueron:

- Premio al mejor expediente de bachillerato para D^a Elena García Camargo, estudiante de la especialidad de Ciencias del I.E.S. ATEGUA de Castro del Río.
- Premio al mejor expediente de ciclo formativo de grado medio para D^a Susana Sánchez Plaza y D^a Raquel Cano Santiago estudiantes de la especialidad de "Técnico en cuidados auxiliares de enfermería" en el Colegio Espíritu Santo de Baena.
- Premio al mejor expediente de ciclo formativo de grado superior para D^a. Susana María García Pozo, estudiante de la especialidad de "Administración y

finanzas” de las Escuelas Profesionales “Sagrada Familia” (SAFA) de Baena. Cada premio está dotado de mil euros, diploma y placa.

El Premio a la Excelencia Deportiva, dotado con dos mil euros, diploma y placa, fue entregado a D. Rafael Vacas Barba, por su relevancia internacional como jugador de fútbol de la liga universitaria de Estados Unidos, por su trayectoria deportiva ascendente desde la infancia, y por el esfuerzo, sacrificio y dedicación que le está permitiendo desarrollar una brillante y prometedora trayectoria deportiva.

El premio a la Mejor Idea de Innovación en el Mundo Laboral, dotado con dos mil euros, diploma y placa, fue concedido al proyecto denominado “OK Talent, start up de selección de recursos humanos”, presentado por D. José Rafael Arévalo Ortiz. Se ha valorado la iniciativa de un joven menor de treinta años para innovar creando una empresa que mejora ostensiblemente la incorporación de jóvenes al mercado laboral; la creación de una “start up” que conecta empresa y candidatos mediante una red global, integrando dos modelos de negocio: uno tradicional, que permite a las empresas ofertar puestos de trabajo de manera gratuita; y un modelo denominado “tinder del talento” que ayuda a las empresas a encontrar candidatos mediante filtros de búsqueda; y la capacidad de creación de empleo, tanto de forma interna como externa.

El premio a la Excelencia Cultural, dotado con dos mil euros, diploma y placa, fue concedido al proyecto “Ruta de arte urbano Ciudad de Baena”, presentado por D. Javier Castilla Cantero “Sake”, por la proyección de Baena hacia al exterior a través de la obra del artista y colaboradores internacionales, por promover la inclusión social de jóvenes de barrios periféricos a través del arte, y por su excelente trayectoria internacional, profesional y artística.

El acto fue presentado por D^a. Nuria Picazo Muñoz y contó con la actuación musical de D^a Beatriz Urbano Fernández al piano.

7.2. EDICIÓN DE 2022

En la reunión del Patronato celebrada el pasado 2 de febrero de 2022, se acordó convocar la edición de 2022 de los “Premios Salvador de Prado Santaella de la Fundación de la Caja Rural de Baena.

Se han convocado premios en los siguientes ámbitos:

- Premio a la Excelencia Académica con tres categorías.
 - Mejor expediente de Bachillerato: mil euros.
 - Mejor expediente de Ciclo Formativo de Grado Medio: mil euros.
 - Mejor expediente de Ciclo Formativo de Grado Superior: mil euros.
- Premio a la Excelencia Deportiva con dos categorías
 - (*) Categoría individual: mil quinientos euros.

- (*) Categoría colectiva (clubes, grupos, entidades, etc.): mil quinientos euros.
- Premio a la Excelencia Cultural: dos mil euros.
- Premio a la mejor idea de Innovación Laboral: dos mil euros.
- (*) Premio a la Conservación y Protección del Medio Ambiente: dos mil euros.
- (*) Novedad

El Premio a la Conservación y Protección del Medio Ambiente pretende reconocer a las personas o entidades que se hayan distinguido por el desarrollo de actividades o la propuesta de ideas relacionadas con la conservación y protección del Medio Ambiente en Baena, Albendín o Castro del Río.

Podrán ser candidatos todas las personas, colectivos, asociaciones o empresas que desarrollen actividades o promuevan actividades relacionadas con el cuidado del Medio Ambiente en Baena, Albendín o Castro del Río. Se considerarán actividades de conservación, protección, biodiversidad, desarrollo sostenible, acciones contra el cambio climático, desarrollo de economía circular, gestión eficiente del agua, etc.

8. INFORMACIÓN SOBRE LA FUNDACIÓN

- **Renovación del Patronato**

El Patronato renovado fue renovado en 2021 debido al fallecimiento de D. Pedro Bellón Fernández el 23 de junio de 2021. La composición actual es la siguiente:

- Presidente: D. Nicolás Luis Fernández García
- Secretaria: D^a. M^a Salud Urbano Ávila
- Vocales:
 - D^a. Francisca Bernal Ortiz: vocal nato, al ser Presidente de la Caja Rural de Baena, Ntra. Sra. de Guadalupe.
 - D^a. Inmaculada Guijarro Cubillo: vocal nato, al ser la Directora General de la Caja Rural de Baena, Ntra. Sra. de Guadalupe.
 - D^a. María de los Ángeles Bernal Ortiz
 - D. Fernando Campos García
 - D^a. Mercedes de Prado Martínez de Anguita
 - D^a Livia Yolanda Molina Bailén Luque.
 - D. José Antonio Varo Mora.

- **Premio a la Fundación por su colaboración con el deporte**

El viernes 10 de diciembre de 2021 se celebró la Gala del Deporte de Baena y Albendín en el Teatro Liceo de Baena. Durante la Gala, se hizo un reconocimiento a la

Fundación Caja Rural de Baena por su colaboración con el deporte. La Gala fue organizada por la Delegación de Deportes del Excmo. Ayuntamiento de Baena.

La Fundación quiere ofrecer este premio a todos los socios y clientes de la Caja Rural de Baena, porque su confianza permite que la Fundación pueda desarrollar su obra social.

Muchas gracias.

Baena, 24 de junio de 2022.

Nicolás Luis Fernández García

Presidente del Patronato de la Fundación Caja Rural de Baena